

Einfach genial und genial einfach.

In nichts spiegelt sich die Schweiz besser als in Lösungen, Produkten und Dienstleistungen, die innerhalb ihrer Grenzen entwickelt, geschaffen, verfeinert oder perfektioniert wurden. Manche Erfindungen kann es so nur in der Schweiz geben, andere Entwicklungen sind mittlerweile in vielen Ländern Standard. Paul Schneeberger hat 25 spannende Innovationen ausgewählt, die überraschen und manchmal zum Schmunzeln verleiten.

Textautoren

Urs Bloch, 1971, in Olten aufgewachsen, ist Historiker; er stieg 1999 bei der *Aargauer Zeitung* in den Journalismus ein. Seit 2001 ist er Redaktor von NZZ Online und befasst sich dort hauptsächlich mit Schweiz-Themen.

Marc Böhler, 1972, in Basel geboren und in Zürich aufgewachsen, studierte Soziologie, Politikwissenschaften und Informatik. Nach verschiedenen Tätigkeiten stiess er im Herbst 2000 zur Redaktion von NZZ Online, wo er seither tätig ist.

Beat Bumbacher, 1958, in Baden aufgewachsen und wohnhaft, ist promovierter Historiker. Er fand über ein Lokalradio und über die *Aargauer Zeitung* zum Journalismus. Seit 2001 gehört er der Redaktion von NZZ Online an.

Flavian Cajacob, 1968, gebürtiger Luzerner, lebt und arbeitet als Journalist und Autor in Zürich. Er schreibt für verschiedene Schweizer Publika-

tionen, unter anderem auch regelmässig für die *Neue Zürcher Zeitung* (NZZ).

Christoph Fellmann, 1970, wohnhaft in Reussbühl, arbeitet als freier Journalist im Büro Presswerk, Luzern. Seine Texte erscheinen unter anderem in der NZZ, in der *NZZ am Sonntag*, im *Magazin* und im *Luzerner Kulturmagazin*.

Giorgio Vittorio Girardet, 1965, schloss Studien der Allgemeinen Geschichte, der Älteren Deutschen Literatur und der Philosophie ab. Er unterrichtete am Gymnasium der Schweizer Schule in Rom und ist nun freier Journalist.

Odilia Hiller, Romanistin und gebürtige St. Gallerin, fand über *St. Galler Tagblatt* und NZZ zum Journalismus. Sie arbeitet als freie Übersetzerin und Journalistin und unterrichtet Wirtschaftsfranzösisch an der Universität St.Gallen.

Markus Hofmann, 1969, in Zürich aufgewachsen, ist promovierter Jurist. Er stieg als freier Jazz-Kritiker in den Journalismus ein. Über ein Volontariat kam er 1999 zur NZZ, wo er seither der Inlandredaktion angehört.

Gisela Hürlimann, 1969, wuchs im Kanton Zug auf und promovierte zur Technik- und Unternehmensentwicklung der SBB. Sie lehrt und forscht an der Forschungsstelle für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte der Universität Zürich.

Paul Schneeberger, 1968, ist promovierter Historiker und seit 2001 Mitglied der NZZ-Inlandredaktion. Journalistisch tätig ist er seit 1988, Stationen waren unter anderem die *Luzerner Neusten Nachrichten* und *20 Minuten*.

Carola Schneider, 1972, in Vorarlberg aufgewachsen und diplomierte Übersetzerin und Dolmetscherin für Französisch und Russisch, ist seit 2003 Schweiz-Korrespondentin des Österreichischen Rundfunks und seit 2005 Autorin für die NZZ.

Davide Scruzzi, 1980, Historiker, gehört seit Juli 2007 der NZZ-Inlandredaktion an, nachdem er dort 2005 ein Volontariat absolvierte. Zuvor war er für den *Rheintaler* und andere Medien tätig gewesen.

Annemarie Straumann, 1975, im Baselbiet aufgewachsen und in Zürich wohnhaft, ist Historikerin. Sie war 2004/05 als Volontärin und freie Mitarbeiterin für die NZZ tätig. Heute arbeitet sie unter anderem für den *Tages-Anzeiger*.

Andres Wysling, 1957, Historiker. Er fand über die *Zürichsee-Zeitung* in den Journalismus. Im Hause NZZ ist er seit 1990 tätig. Er war Auslandredaktor und -korrespondent; heute ist er Mitglied der Online-Redaktion.

Bildautoren

Christian Beutler, 1976, im Zürcher Oberland aufgewachsen, absolvierte nach der Ausbildung als Maschinenzeichner eine Fotografenlehre,